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議 事 録 

会議名 令和６年度 第５回 福岡市地域公共交通会議 

日時 令和７年２月 13日(木) 15時 30分～16時 15分 

会場 エルガーラホール ７階 会議室１ 

議事概要 

議題１ アイランドシティにおけるオンデマンドバスの実証運行について 

議題２ 壱岐南地区におけるオンデマンドバスの実証運行について 

議題３ 昭和バスマリノア線の廃止について 

議題４ 今宿姪浜線乗合バスの運行内容見直しについて 

議題５ 協議運賃幹事会の付議案件について 

    ・今宿姪浜線乗合バスの運行内容見直しについて 

発言者 発言要旨 
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事務局 

●令和６年度第５回福岡市地域公共交通会議を開会する。 

 

＜委員紹介＞ 

 

●会長を除き委員５名に出席いただいており、福岡市地域公共交通会議規則第

６条第３項に基づき、本会議は成立した。 

福岡市情報公開条例等に基づき、会議は原則公開としており、議事録につい

ては、後日、福岡市のホームページに掲載する。 

本日は傍聴の申し出は無い。 

議事の進行については、福岡市地域公共交通会議規則第６条第２項に基づき、

会長にお願いする。 

 

 

○それでは、同様の議決事項である議題１および２について、事務局より説明

をお願いする。 

 

●議題１「アイランドシティにおけるオンデマンドバスの実証運行について」 

 議題２「壱岐南地区におけるオンデマンドバスの実証運行について」 

＜説明＞ 

 

○ただいまの事務局からの説明について、ご意見・ご質問等はあるか。 

 

○市のオンデマンド交通社会実験では、期間の延長にあたり、収支率などの検

証結果が示されていたが、今回は利用者数の推移しか記載が無い。 

 市は運行継続判断として、収支率 20％を目安として示されていたと思うが、

今回の実証運行継続の考え方は。 

 

●市のオンデマンド交通社会実験は、持続可能な生活交通確保に向けた仕組み
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づくりに向けて、支援のあり方などを検討していくために実施しているもの

である。そのため、利用状況や収支状況などもお示ししながら取組みを進め

てきたもの。 

 一方で、のるーとは西日本鉄道株式会社が主体で実施されているもので、民

間主体の取組みであり、その違いはあると認識している。 

 

●これまではオンデマンドバス単体での収支改善に取り組んできたが、今後は

路線バスとオンデマンドバス双方で収支改善策を行った場合に、どのような

効果が得られるのかといったノウハウを得ていきたいと考えており、今回、

実証運行を継続したいと考えているもの。 

 

〇実証運行の検証結果や、延長する今回の１年で何を目標とするかなど、資料

に示すべきであったと思う。 

今回、それらの情報が示されていないので、本議題について、反対するわけ

ではないが、賛成とも言い難い状況である。 

 

●今後の資料の示し方については、検討したい。 

 

〇指標を定めた上で、満たさない場合は別の手法を検討するなど、今後の進め

方も検討いただきたい 

 

〇他にご意見・ご質問等はあるか。 

 

（委員からの意見等なし） 

 

〇委員から、本件について賛成とも言い難いという意見が出たが、福岡市地域

公共交通会議として意見をまとめる必要があるため、採決を行う。 

 採決の際、本件に関する許認可権を有する福岡運輸支局は、可否の表明を行

わないこととなっており、会長と福岡運輸支局を除いた４名で採決を行う。 

 それでは、議題１および２について、賛成の委員は挙手願う。 

 

（賛成多数） 

 

〇それでは、出席の委員の過半数に達したため、福岡市地域公共交通会議とし

て、議題１「アイランドシティにおけるオンデマンドバスの実証運行につい

て」および議題２「壱岐南地区におけるオンデマンドバスの実証運行につい

て」については了承とする。 
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○次に、関連する議題である議題３および４について、事務局より説明をお願

いする。 

 

●議題３「昭和バスマリノア線の廃止について」 

 議題４「今宿姪浜線乗合バスの運行内容見直しについて」 

＜説明＞ 

 

○ただいまの事務局からの説明について、ご意見・ご質問等はあるか。 

 

○マリノアシティ跡地のリニューアル後の交通については、議論しているのか。 

 

●現時点ではどのようなリニューアルとなるか決まっていないと聞いており、 

 姪浜駅と施設間のアクセスなどは、今後関係者で検討が必要と考えている。 

 

〇他にご意見・ご質問等はあるか。 

 

（委員からの意見等なし） 

 

〇議題３「昭和バスマリノア線の廃止について」および議題４「今宿姪浜線乗

合バスの運行内容見直しについて」は了承したいと思うが、よろしいか。 

 

（委員からの異議等なし） 

 

〇それでは、福岡市地域公共交通会議として、議題３および４については了承

とする。 

 

 

○次に、議題５について事務局より説明をお願いする。 

 

●議題５「協議運賃幹事会の付議案件について（今宿姪浜線乗合バスの運行内

容見直しについて）」 

＜説明＞ 

 

○ただいまの事務局からの説明について、ご意見・ご質問等はあるか。 

 

（委員からの意見等なし） 

 

〇議題５については以上とする。 
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会長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

○その他全体を通して意見等はあるか。 

 

（委員からの意見等なし） 

 

○以上で議事については終了し、進行を事務局にお返しする。 

 

 

●本日協議が整った、「アイランドシティにおけるオンデマンドバスの実証運行

について」、「壱岐南地区におけるオンデマンドバスの実証運行について」、「昭

和バスマリノア線の廃止について」、「今宿姪浜線乗合バスの運行内容見直し

について」は、所定の手続きを進める。 

●議事録については会議資料とともに公開するため、委員の皆様には後日議事

録の確認をお願いする。 

●本日の会議は以上で閉会する。 

 

 


